
 
 

 
FOIRE AUX QUESTIONS : 

 

« QUESTIONS SUR LA FOI » 
 
« Si la foi est un don de Dieu, pourquoi certains ne croient pas ? Est-ce que le 
don ne leur a pas été fait ? Est-ce que cela veut dire que Dieu choisit certains 
et pas d’autres ? » 
 
La foi n’est pas une conquête mais la découverte d’un amour préexistant. Comme tous les 
dons et comme tous les dons de Dieu, elle est un don gratuit (sinon, c’est une récompense) : 
ce qui veut dire que la personne n’a rien mérité. Les dons gratuits de Dieu ne sont pas réservés 
à certains privilégiés ou soumis à des critères. La foi est librement offerte à tous. Ceux qui ne 
croient pas prouvent justement la gratuité de don et la liberté de l’homme. Face à celui qui 
refuse le don, Dieu ne peut rien ! 
Dieu donne à tous, chacun reçoit ce qu’il peut. Si Dieu détermine la foi, c’est l’homme qui est 
responsable de la « taille » de la foi. 
 
« Peut-on perdre la foi ? Que doit-on faire si l’on a cette impression ? »  
 
Il y a souvent une confusion entre « comprendre » et « croire ». On ne comprend pas 
comment quelque chose a pu arriver… on punit Dieu, ou son propre passé et l’on « perd la 
foi ». Or, je ne pense pas qu’on la perde, je pense qu’on ne l’a jamais eue. La foi est une 
réponse à Dieu, mais il n’y a pas de réponse faite une fois pour toutes, c’est chaque jour, à 
chaque âge de notre vie qu’il faut répondre, ainsi donc arrive-t-il que dans la vie des réponses 
ne soient pas faites, comme des rappels de vaccins qui ne sont pas faits. A tel moment de 
notre évolution, à la suite de tel événement, il arrive qu’on refuse Dieu : c’est ce qu’on appelle 
« perdre la foi ». Un enfant répond comme un enfant, un adolescent à la manière d’un 
adolescent et un adulte devrait répondre comme un adulte. Le don de Dieu est toujours 
proposé mais il y a des moments où il nous faut le recevoir différemment parce que nous 
sommes devenus différents. Cette réflexion est loin d’être désespérante : l’avenir présente tant 
d’occasions de répondre positivement à Dieu ! Que doit-on faire ? La principale difficulté à 
laquelle on est confronté, c’est que les gens croient savoir ce qui est proposé par Dieu et le 
refusent. Ils refusent peut-être effectivement Dieu en toute connaissance de cause, alors, nous 
sommes dans la situation de Dieu face au péché… impuissants. Nous ne pouvons que 
continuer à proposer la foi sans nous lasser. Mais parfois, celui qui croit « savoir » ne sait pas 
vraiment. Il est important alors d’évangéliser. Dans tous les cas, la solution passe par une 
conversion. Et ce n’est pas parce que nous sommes baptisés que nous n’avons pas à nous 
convertir ! Se convertir est aussi difficile pour nous que pour les autres ! 
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